

Cataluña realiza más de la mitad de los trasplantes cruzados de riñón en España

BARCELONA, 8 Oct. (EUROPA PRESS)

Los hospitales catalanes han realizado el 55% de los trasplantes cruzados de riñón que se han llevado a cabo hasta la fecha en España, y han participado además en el 87% de las cadenas de donantes, ha asegurado este martes la Conselleria de Salud de la Generalitat en un comunicado.

Los trasplantes cruzados, que empezaron a realizarse en 2009, han permitido que 51 personas que no disponían de un donante compatible hayan recibido un órgano, de los que 28 --el 55%-- han sido operados en alguno de los cinco hospitales catalanes que han participado en el programa: el Hospital del Mar, el Clínic y la Fundación Puigvert, en Barcelona, el de Bellvitge y el Germans Trias i Pujol de Badalona.

En total se han realizado 23 cadenas de donación en España, 18 de ellas han permitido realizar dos operaciones simultáneas y otras cinco han logrado tres trasplantes, y hasta tres veces la cadena se ha iniciado por la donación de una persona que cedió su riñón de forma altruista.

El trasplante renal cruzado es una alternativa para las personas que esperan un riñón y no disponen de un donante compatible y, a diferencia de otros trasplantes de donante vivo, en este caso el donante y el receptor no se conocen, pero logran ponerse en contacto gracias al registro nacional de parejas incompatibles.

En 2012, los hospitales catalanes participaron en 10 cadenas, realizaron 16 trasplantes de este tipo --el 62% del total--, lo que supone más del doble de los trasplantes renales cruzados que se hicieron el año anterior, ya que la utilización de técnicas quirúrgicas menos invasivas y la mejor selección de donantes ha permitido una extensión de esta práctica, ha indicado Salud.